



CYCLO SPORT VILLEFRANCHOIS

COMPTE RENDU ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 07/12/2024

Excusés: FARJOU Georges, CAZELLES Jean-Claude, LITTRE Guy, MONTBRESSOUS Michel, ROS Michel

Le Président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue aux membres venus en nombre (environ 50). Il remercie M. MASBOU, Président aux Sports du Département, pour sa présence et précise à l'Assemblée que les casquettes ont été offertes par ce dernier, en remerciement pour la participation de plusieurs membres à la sécurité des courses organisées sur sa commune de Villeneuve où il est Maire, casquettes que nous avons fait broder avec le logo du club. Il souligne également la présence de Daniel SIFFRAY, représentant le CODEP.

Le Président demande une minute de silence en hommage à Roland LOMBARD, disparu en automne. Roland CASSAN nous rappelle aussi la disparition de René SOUYRI qui a été Président pendant de nombreuses années.

Le Président présente l'ordre du jour. Daniel ESCANDE et Roland CASSAN interpellent le Bureau pour faire part de leur inquiétude sur le fait que les statuts ne sont pas rigoureusement respectés, notamment en ce qui concerne la formation du Comité Directeur. Le Président leur répond qu'il s'engage bien à respecter au mieux les statuts, mais demande un peu de souplesse en intégrant une notion de bon sens. Il confirme bien, comme annoncé dans ses mails, que le Comité Directeur sera reformé selon les statuts du club.

1 – RAPPORT MORAL 2024

Présenté par Thierry SANSONNET (Président) (voir en pièce jointe)

2 – RAPPORT D'ACTIVITES 2024

Présenté par Joël BOYER (Vice-Président) (voir en pièce jointe).

Le Président remet la coupe du mérite à Xavier ESTRYPEAU pour sa performance hors norme au BikingMan des Alpes-Maritimes. Il remercie Jennifer LEPIC et Sébastien MENARD pour l'organisation du voyage à Ténérife qui restera une expérience magnifique. Tous les participants sont unanimes, ce fut un vrai bonheur de convivialité.

3 – RAPPORT FINANCIER 2024

Présenté par Marc COUYBES (Trésorier) (voir en pièce jointe)

Régis ALAUX, Censeur aux Comptes, atteste de la bonne gestion et de la sincérité du bilan.

Il est procédé au vote de trois rapports qui sont tous adoptés à l'unanimité.

4 - SECURITE

Présenté par le Responsable Sécurité, René JAMME.

- Il nous fait un rapport sur les différents travaux qui vont avoir lieu avenue Caylet et avenue de Verdun. Les plans sont déjà approuvés. Certes, il y a des aménagements avec pistes cyclables. Il est toutefois regrettable que nous ne soyons jamais consultés en amont des projets. Notre expérience serait un véritable atout et éviterait des erreurs de conception.

- Il nous fait part de sa rencontre avec M. CARRIE, Adjoint Responsable de la voirie, en présence de notre Président. Ils ont conjointement présenté leur indignation sur certains aménagements dangereux pour les cyclistes, notamment route de Montauban. M. CARRIE nous a promis que, dorénavant, il souhaiterait nous soumettre les futurs projets afin d'éviter de telles erreurs

- Il insiste aussi sur notre comportement lors des sorties club., surtout au départ, étant souvent trop nombreux, en paquets compacts sur 2 files, voire 3. Les automobilistes ayant des difficultés à nous doubler prennent parfois le risque de le faire tout de même sans évaluer correctement les distances. Ceci pourrait nous faire tasser et nous renverser. René nous met en garde ; il est certain qu'il arrivera un accident si nous continuons à procéder ainsi.

- Daniel SIFFRAY, Responsable Sécurité au CODEP, a mentionné l'importance de l'éclairage arrière, ainsi que des radars. Il a précisé la nécessité du respect mutuel avec tous les usagers de la route. Il conseille de signaler les défauts rencontrés sur la route sur l'application « suricate ».

5 –LE PRÉSIDENT REPREND LA PAROLE

- Il souhaite la bienvenue aux nouveaux licenciés de l'année qui ont amené un bon dynamisme et aux nombreuses féminines qui apportent une note de fraîcheur à notre club.

- Le Président remercie tous les membres du Comité Directeur pour leur aide à la gestion du club, en particulier :

Patrick DAYDOU pour son travail admirable de webmaster. Le site du club est devenu une référence dans le département.

Joël BOYER qui, malgré ses contraintes professionnelles, a toujours répondu à ses sollicitations pour le représenter.

- Le Président remet un cadeau de reconnaissance de la part du club à Daniel NATTES et Christian COUDERC pour leur inconditionnel dévouement.

- Le Président remercie enfin Marc COUYBES et souligne qu'ils n'étaient que tous les deux à gérer le club en 2024.

Le Président fait ensuite un rapport sur les diverses AG auxquelles il a participé.

- AG du CODEP. Son Président, Claude CLAMENS, après plusieurs mandats, ne trouve pas de successeur. Ceci est un problème. Nous perdons un élément de grande valeur.

- AG du COREG. Fade, pas de véritable plan sur l'avenir. Le Président Jacques CLAMOUSE, après plusieurs mandats, lui aussi, laisse sa place. Malheureusement, le nouveau Comité Directeur a été formé par des personnes hétéroclites, dont l'un est même membre individuel. Et, c'est une première, il n'y a pas eu de Président désigné.

Le constat est inquiétant au niveau national. 214 clubs ont disparu en 4 ans. Les effectifs sont en baisse. Le volontariat s'effondre. Le milieu associatif, dans son ensemble, est malade.

9 – RÉSULTATS DU SONDAGE

Le Président présente les résultats du sondage. Il explique sa démarche et revient sur ses 5 années de Présidence. Il rappelle qu'il a été sollicité pour devenir Président. Après réflexion, n'étant pas trop emballé par ce défi, ayant envie de profiter d'une retraite tranquille après une carrière très exigeante, il finit par accepter. Le club allait alors bientôt fêter ses 50 ans ; il avait peine à le voir disparaître. Il s'engage à 100 % ; il lui semble avoir réussi, ayant des retours très positifs de la Municipalité, de la Presse, du CODEP et du COREG, notamment pour avoir transformé « La Villefrancoise » en action caritative en association avec « Courir et Marcher au Féminin ». une idée

reprise dans de nombreuses villes d'Occitanie. Il a aussi la plus vive reconnaissance du Président aux Sports de l'Aveyron. Bref, il a été aveuglé par tous ces retours positifs. Malheureusement, il vient récemment de se rendre compte que ce n'était pas un avis partagé par l'ensemble du club. D'une part, il a eu connaissance de rumeurs négatives le concernant et, enfin, il a reçu récemment un SMS lui signifiant que, depuis qu'il était Président, il régnait au sein du club une « ambiance délétère ». Il a donc mis ce sondage en place pour savoir exactement ce qu'il en était. En effet, il lui était impossible de se remettre en lice s'il ne convenait pas à la majorité des membres. Ce sondage a révélé beaucoup de griefs à son encontre, surtout par rapport à son caractère. Il explique qu'il serait préférable de le juger sur son travail et ses résultats plutôt que sur sa personnalité,. Le sondage laisse apparaître plus de 60 % d'avis favorables. Il s'en remet donc maintenant au vote du Comité Directeur.

Toutefois, le Président prévient que, si les rumeurs sournoises perdurent et que la mobilisation des membres ne s'améliore pas, il donnera sa démission lors de l'AG de 2025. Il souligne en outre qu'il n'est absolument pas contre les critiques si celles-ci sont constructives.. Il encourage même les membres qui seraient en désaccord à lui en faire part directement. Cela permettrait d'avoir un angle différent pour faire évoluer le club.

10 – FORMATION DU NOUVEAU COMITE DIRECTEUR

Le Président informe les membres de l'Assemblée que les clubs sont dorénavant contraints, par la loi sur la parité, à avoir au moins 40 % de femmes au sein du Comité Directeur. Selon les statuts, il demande aux membres du Comité Directeur qui souhaitent démissionner, de le faire savoir. Se prononcent : Joël BOYER, Patrick DAYDOU et Daniel ESCANDE . Membre démissionnaire depuis mai 2024 : Cyril MORIN .

Les membres entrants sont : BORSELLINO Franco, FALRET Alexis, ISARD Dominique, LEPIC Jennifer, LEYGUE Gil .

Liste des membres du Comité Directeur 2025 :

Régis ALAUX, Franco BORSELLINO Michel BOUDET, Christian COUDERC, Marc COUYBES, Marie-Claude DELTEIL, Alexis FALRET, Dominique ISARD, René JAMME, Jennifer LEPIC , Gil LEYGUE, Sébastien MENARD, Daniel MONTARNAL, Daniel NATTES, Thierry SANSONNET.

11 –PROJETS ET VOYAGES 2025

- Les sorties encadrées seront maintenues le samedi. Certaines seront délocalisées. Un séjour sera proposé.
- Une section longue distance sera créée.
- Des échanges de sorties avec les clubs voisins pourront être proposés.
- Une section sport handicap devra être créée.
- Projet de mise en place du SRAV, Savoir Rouler à Vélo.
- Mise en place de petites sorties VTT/GRAVEL pour les cyclos qui le souhaitent.
- Pour les voyages, voir l'agenda sur le site. En ce qui concerne le séjour en Normandie, se rapprocher très rapidement de René JAMMES.
- Didier GENTOU propose la traversée des Alpes ou des Pyrénées au mois de Septembre.

12 – ÉCHANGES AVEC L'ASSEMBLÉE

Roland CASSAN revient sur la procédure d'élection du Président et du Comité Directeur., en insistant sur le respect des statuts. Il a vivement souhaité retrouvé une sérénité au sein du club avec un respect mutuel. Le Président est en accord total avec lui.

Aucune autre remarque ne sera faite. L'assemblée félicite Marc COUYBES pour les circuits des sorties club.

13 –MOT DE LA FIN DE M. JEAN-PIERRE MASBOU

Ce dernier a insisté sur les valeurs sportives, sur la reconnaissance vis-à-vis des bénévoles qui encadrent les Associations. Il a précisé que le seul jugement devrait porter sur le travail.

L'assemblée générale s'est terminée par la présentation du film de l'année et un apéritif suivi, pour certains, d'un repas pris en ville.

Le Président et le Trésorier, à défaut de secrétaire